

安全・安心で、笑顔あふれる学校に



# 味間小だより

令和6年7月4日発行

丹波篠山市立味間小学校

夢や目標を持ち、将来にわたって学び続ける児童の育成  
～大好き自分・大好き友だち・大好き味間～

## 大好き自分【自己有用感・自己受容】を大切に！

学校教育目標に「～大好き自分・大好き友だち・大好き味間～」と掲げています。味間小学校に着任した昨年4月、子どもたちには『大好き』という言葉には『大切に』という願いがあると話しました。つまり、『自分』『友だち(周りの人)』『味間』を大切に、周りの人や地域・環境を大切にしてほしい、自分らしく成長してほしいという願いを、「大好き自分・大好き友だち・大好き味間」という言葉で込めています。

「大好き自分」は、広くくりでは自尊心というとらえ方になりますが、その中でも、【自己有用感・自己受容】というとらえ方を学校教育の中で意識したいと考えています。小学校という社会生活の中で、人の役に立った、人から感謝された、人から認められたという自己有用感、自分と他者(集団や社会)との関係を自他共に肯定的に受け入れられることで生まれる、自己に対する肯定的な評価となります。自己有用感の獲得が「自尊心」の獲得にもつながります。加えて、「自分はありのままがいい」と思える【自己受容】を高めることで、自分らしい生き方を楽しむことができると言われています。



文部科学省所管の国立教育政策研究所発行の生徒指導資料には、「自己有用感」に裏付けられた「自尊心」が大切、「褒めて(自信を持たせて)育てる」という発想よりも、「認められて(自信を持って)育つ」という発想の方が、子供の自信が持続しやすいという報告もされています。

学校・家庭・地域が連携して、自分を大切に自分らしく歩む子どもたちの成長にかかわっていきたいと思います。よろしくをお願いします。

## 学校の様子を紹介します

### 味間小PTA:給食試食会を開催しました

オープンスクールにおいて、PTA主催の給食試食会がありました。60名という実施可能数いっぱいの参加者がありました。準備から片付けまで、児童たちと同じように体験しながら丹波篠山のおいしい給食をいただきました。当日の献立は、【丹波篠山茶週間】として、地元の味間茶を使った「サワラの茶ノベーゼソース」をいただきました。牛乳パックを洗って片付けるときには、思いのほか力があることを感じ、低学年の大変さも体験されていました。1月に、第2回目も開催予定です。



## 5年生:自然学校を実施しました

6月24日から4泊5日での自然学校を実施しました。塩づくり体験、磯観察、カヌー・カッター体験、スノーケリング、浜遊び等、様々な自然とふれあい、自然を身体全体で感じ取りながら体験活動を行うことができました。また、活動以外に学ぶことがたくさんありました。家族と離れて過ごすこと、友だちと協力して生活すること、多くの人とのふれあい感謝の気持ちを持つことなど宿泊体験による新たな発見が成長につながったことと思います。これらの体験を日々の学習に生かしていきたいと思っています。



## プール水泳を楽しんでいます

6月17日からプール水泳が始まりました。シャワーを浴びる子どもたち、水の中で思いっきり身体を動かす子どもたちから、「つめたい〜」「やったー」「気持ちいい〜！」と思いきいの歓声が沸き上がっています。低学年は水遊びから、高学年は大プールでの泳ぎの学習にと、楽しく学んでいます。校長室まで、元気な声が聞こえてきます。



## 保健委員会からクイズで健康な暮らしを!

5・6年生が自分たちの学校生活をより良いものにしていく活動として、委員会活動を行っています。今回、保健委員会がクイズ形式で、身体のことや健康な暮らしについて啓発していました。



【問題】暑さ予防の正しいやり方はどれでしょう。(正解は2つ)

①汗をぬれたタオルでふく ②かわいたタオルでふく ③顔を水でぬらす ④お茶を一気に飲む

【答え】保健室前の掲示板にありますので、お子さんを通じてたしかめてください。他にも問題がありますよ。

## 味間小学校のホームページもご覧ください

<https://ajima-el.sasayama.jp/>

※安全の取組や学校生活の様子、『令和6年度味間小学校の教育』の具体的な取組などを更新しています。ご覧ください。



## ☆7月の行事予定☆

- |   |                                   |
|---|-----------------------------------|
| 1日(月) 全校朝会                                    | 10日(水) 個人懇談、地区別終会 14:45           |
| 2日(火) 読み聞かせ、地区別終会 14:45                       | 11日(木) 個人懇談、地区別終会 14:45           |
| 3日(水) 4年:校外学習(環境衛生センター)<br>PTA役員会、地区別終会 14:45 | 12日(金) 代表委員会、個人懇談、<br>地区別終会 14:45 |
| 4日(木) 地区別終会 14:45                             | 16日(火) 6年:校外学習(奈良方面)              |
| 5日(金) 味1グランプリ、地区別終会 14:45                     | 17日(水) 給食最終日、大掃除、<br>地区別終会 14:45  |
| 8日(月) 児童朝会、5年:こども園交流                          | 18日(木) 校外児童会、地区別終会 11:30          |
| 9日(火) 市あいさつ運動、個人懇談、<br>地区別終会                  | 19日(金) 終業式、地区別終会 11:00            |

子どもたちの成長にかかわる大人として、先生方一人一人が子どもに対する様々な願いを持っておられることと思います。わたしは、教員の時から自分を大切にしてほしい、そして周りの人を大切にしてほしい、自分らしく成長して生きてほしいという願いをもって、子どもたちにかかわってきました。校長となった時、「大好き自分・大好き友だち・大好き〇〇」という言葉で学校づくりを進めようと決めました。

### 味間っ子の良いところをたくさん聞かせていただきました。

150周年記念事業や自然学校等、学校外の方々から学ぶ機会がたくさんあります。お世話になったちめいどさんや、長澤さん、自然学校でお世話になったホテルや外部講師の皆さんから、「元気があっていいですね。」「良く反応してくれ活気がありますね。」「たくさん質問してくれました。」「『ありがとう』でよく声に出して伝えてくれますね」など、関わっていただいた方々から、味間っ子のよさをたくさん伝えていただきました。

### 個人懇談会【7月9日(火)～7月12日(金)】を開催します

ご来校いただき、限られた時間ではありますが、1学期のお子様の学習や生活状況等をお伝えします。

詳しくは時間のあるときに、お読みください。

文部科学省所管の国立教育政策研究所

生徒指導リーフ

### 「自尊感情」？ それとも、「自己有用感」？

生徒指導・進路指導研究センター文部科学省国立教育政策研究所

#### 「自尊感情」とは

心理学用語Self Esteem の訳語として定着した概念です。一般的には、「自己肯定感」「自己存在感」「自己効力感」等の語などと、ほぼ同じ意味合いで用いられているようです。

#### 「自己有用感」とは

「自己有用感」は、他人の役に立った、他人に喜んでもらえた、…等、相手の存在なしには生まれてこない点で、「自尊感情」や「自己肯定感」等の語とは異なります。